



Unos números bien extraordinarios

Pocas publicaciones de información general de tipo local y comarcal pueden presentar la gran carta que ha mostrado a lo largo de estos casi 73 años de vida *Revista del Vallès* con sus números extraordinarios, cerca de 200 a lo largo de todo este tiempo. Los números extraordinarios de *Vallès* significan un punto y aparte que hay que considerar en su justa medida, ya que constituyen un valor importante por la importancia de los trabajos que en ellos se han presentado. El primero de ellos marcó el futuro de la revista al publicarse en fecha 28 de Agosto de 1940 bajo el título de *Reconstrucción* y la dirección de **Claudio Colomer**. Luego, poco a poco, se fueron sumando, a esta iniciativa, otros números que se ofrecían también con motivo de las fiestas de Navidad y de las Ferias y Fiestas de l'Ascensió.

En todos estos títulos —cosa imposible de resumir ahora y en estas circunstancias de despedida— aparecen temas que han sido tratados desde el rigor y la profesionalidad de personas expertas en los temas que se han presentado.

Muchos historiadores han encontrado en estas páginas de los números extraordinarios trabajos realizados a conciencia, ya que muchos de ellos han sido escritos por personas bien conocedoras de los temas que se exponían.

El año 2000, con motivo de la celebración del 60 aniversario de esta publicación, el número extraordinario de Navidad estuvo dedicado, precisamente, a presentar cada uno de los números editados, un ejercicio periodístico que enseña muchas cosas en esa distancia corta que va de la lectura al pensamiento y la reflexión. Algunos números siguen conservando, pese al paso de los años, una gran frescura informativa y si se exceptúan aquellos números que hacían referencia a gloriosos movimientos que hoy parecen perdidos en la historia de los tiempos (*Vallès* formaba parte y formó parte durante la dictadura de la llamada Prensa del Movimiento) con figurativos caudillos que saludaban desde las primeras páginas, si exceptuamos estos casos, decía, hay que apostar por el gran planteamiento

general de muchos de sus números. Y se trata de trabajos realizados por nombres propios que eran y han sido bien conocidos y reconocidos por los ciudadanos e instituciones en muchos casos.

La lista de las personas que han escrito estos textos es muy amplia y bien representativa. Aún conscientes de que no podemos detallar a todos —son cientos las personas que han participado en los números extraordinarios— ahí van algunos nombres: **Josep Maria Puchades, Salvador Llobet, Josep Estrada, Antoni Jonch, Josep M. Ruera, Joan Coll, Jordi Baulies, Josep Verde Aldea, Ramon Munné, Josefina Sampere, Feli Miyares, Pius Canal, Josep Algueró, Francesc Català Roca, Joan Torrabadell, Pedro Viaplana, Carlos Font Llopart, Modesto Bonet, José Antonio Cabrera, Coral Montagud, Esteve Duran, Jaime Viñallonga, Francesc Estabanell, Aureli Font, Lluís Rovira, Jaume Llacuna, Joan Carbó, Jacint Bellonch, Mariano Puig, Fermí Puig, Santi Santamaria, Martí Boada, Jordi Baulies, Josep Verde Aldea, Ramon Sobrevia, José Porcar,**